
Вайнахи  на  турнире  в
Голландии
написано Movladi ABDOULAEV | 13.04.2009
В прошедшие выходные, 11-12 апреля, в городе Утрехт (Utrecht)
в  Голландии  состоялся  традиционный,  39-й  Международный
Пасхальный турнир по греко-римской борьбе.

Этот турнир, где участвуют юноши и юниоры от 8-ми до 20 лет,
является очень популярным в Европе. В этот раз в нем приняли
участие 427 юных борцов из 76-ти спортклубов 14-ти стран, в
том числе России и Казахстана. Поначалу поступили заявки на
680 участников, но из-за финансового кризиса, затронувшего и
спорт, часть спортсменов не смогли приехать. А вот два года
назад в этом турнире участвовало 864 (!) борца.

Разумеется,  такое  крупное  спортивное  мероприятие  не  могло
обойтись  без  участия  вайнахских  спортсменов.  В  Утрехт  их
приехало 24 человека из России, Казахстана, Германии, Бельгии
… и, как всегда, демонстрировали хорошую, техничную борьбу.

Отличных результатов добились воспитанники Марата Дзейтова из
борцовского клуба города Вервье — Бельгия. В одной из самых
легких  весовых  категорий  —  25  кг  —  чемпионом  стал  Салман
Алиев. Он выиграл четыре схватки, причем финальная, с немецким
спортсменом, была очень напряженной. Салман продемонстрировал
хорошую борьбу, крепкий характер и заслуженно победил.

В  категории  31  кг  бесспорным  фоваритом  выглядел  Тимур
Беркимбаев, который приехал из России. Это очень перспективный
борец, тренируется под руководством своего отца и, несмотря на
юный возраст, уже достиг значительных высот в плане физической
и технической подготовки. Достаточно сказать, что на данном
турнире он дошел до финала, выигрывая у соперников сложными,
высокоамплитудными 5-балльными бросками с прогибом. Однако, в
финале  коса  нашла  на  камень.  Запир  Юсупов  из  Вервье  в
блестящем  стиле  выиграл  у  российского  спортсмена  и  стал
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чемпионом турнира. Беркимбаев явно не ожидал такого поворота и
долго плакал после поражения. Обидно все-таки, ведь ехал в
Голландию с намерением выиграть. Но, ничего, спорт есть спорт,
никто не застрахован от проигрыша и этот турнир станет для
Тимура хорошим уроком.

Еще один ученик Марата Дзейтова — Магомед Доссаев занял второе
место  в  категории  28  кг.  В  финале  он  уступил  по  баллам
Александру Щеглову из России.

Также, серебряным призером турнира в весовой категории 63 кг
стал Али Мантаев, который тренируется под руководством Тауса
Асхабова  в  городе  Кройбеке  —  Бельгия.  В  финале  он  с
минимальным  счетом  проиграл  шведу  Эрикссону.  Эта  схватка
отличалась  сомнительным  судейством,  подавались  протесты,  но
победу в конце-концов отдали спортсмену из Швеции.

Билал Абдурашидов из клуба «Олимпус-Капеллен» города Капеллен
—  Бельгия  боролся  в  категории  34  кг.  У  него  было  27
соперников,  в  борьбе  с  которыми  он  сумел  взять  бронзовую
награду.  Это  несомненный  успех,  так  как  Билал  вообще-то
является представителем вольной борьбы.

Также, «вольником» является и Адам Джамбулатов, представитель
спортклуба «Султан» из бельгийского города Льежа. В категории
50  кг  он  выиграл  четыре  схватки,  проиграл  одну  шведу
Эрландсену и занял третье место. Кстати, пять лет назад Адам
был  чемпионом  турнира  в  честь  Бувайсара  Сайтиева,  который
проходит в Хасав-Юрте.

Иса  Гамбулатов,  вице-президент  спортклуба  «Раерен  2006»  из
города Раерен — Бельгия, повез на турнир двух спортсменов —
своего сына Джохара и Георгия Мизилина. На высокие места они
не  рассчитывали,  так  как  являются  «вольниками»  и  ехали
набираться  опыта.  Джохар  занял  7-е  место  среди  15-ти
участников  в  категории  31  кг.  Но,  главное,  он  сполна
рассчитался с соперником из Франции, во встрече с которым
Джохара засудили в январе этого года на турнире во Франции.



Вне родных стен незадачливый француз был повержен убедительно
— на туше. Георгий Мизилин имел 26 соперников в категории 38
кг и занял в итоге 9-е место.

https://wsport.su/wp-content/uploads/2014/05/arb_S-A_Isa.jpg
https://wsport.su/wp-content/uploads/2014/05/arbitr.jpg


https://wsport.su/wp-content/uploads/2014/05/Djokhar_Taus.jpg
https://wsport.su/wp-content/uploads/2014/05/group12.jpg
https://wsport.su/wp-content/uploads/2014/05/group22.jpg


https://wsport.su/wp-content/uploads/2014/05/Isa_Dj_S-A.jpg
https://wsport.su/wp-content/uploads/2014/05/Kurkiev.jpg
https://wsport.su/wp-content/uploads/2014/05/Pashaev.jpg


Спонсором  может  быть  и
министр, и сенатор...
написано Movladi ABDOULAEV | 13.04.2009
Вот  эта  статья,  рассказывающая  об  успехах  юных  чеченских
борцов на мини-Олимпийских играх в Голландии всколыхнула в
моей памяти воспоминания 10-ти летней давности. Особенно вот
этот  абзац:  «На  этих,  ставших  уже  традиционными,  очень
престижных юношеских соревнованиях чеченские атлеты оказались,
можно сказать, по воле случая. Так получилось, что некоторые
из бывших грозненских одноклубников тренера команды Беслана
Альбукаева в настоящее время обосновались в Роттердаме. Именно
они и выступили инициаторами приглашения чеченской команды на
эти  игры.  По  началу  затея  показалась  Беслану  совершенно
немыслимой. Шутка ли в кратчайшие сроки вывезти 18 ребят в
возрасте от 11 до 17 лет из Чечни в далекую Европу, не имея на
руках ни денег, ни загранпаспортов, ни виз.»

Тогда, почти 10 лет назад, в разгар первой чеченской войны, я
повез несколько шатойских штангистов на международные турниры
во Францию и затем в Германию. Позже я рассказывал о наших
поездках на этом сайте (см. здесь) буквально теми же словами,
что и автор «Обьединенной газеты», то есть: «…без денег, без
загранпаспортов, без виз…».

Но Беслану Альбукаеву повезло больше, чем мне. У меня в то
время не было друзей за границей, которые могли бы выступить
инициаторами  приглашения  и  не  было  столько  важных  людей,
стремящихся мне помочь: «По правде говоря, — рассказал уже по
приезду в Москву во время пресс-конференции Беслан Альбукаев,
— у нас даже приличной формы не было. Но шаг за шагом с
помощью многих людей мы стали преодолевать одну проблему за
другой. С паспортами очень оперативно помог министр МВД Руслан
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Алханов.  В  Москву  нас  отправил  президент  Федерации  греко-
римской борьбы ЧР Адани Темишев. Здесь заботу о проживании и
питании нашей команды взял на себя руководитель общественного
движения  «Российское  исламское  наследие»  Хусаин  Джабраилов,
который  предоставил  в  наше  распоряжение  уютные  номера  в
гостинице «Россия». Но главная загвоздка оказалась в визах,
задержка с которыми могла вообще поставить под вопрос наше
участие в играх. Но и тут с помощью сенатора Мусы Умарова и
межрегионального благотворительного Фонда «Гарантия» проблемы
удалось решить».

Ну как тут не позавидовать — министр, президент, известный
бизнесмен,  сенатор,  межрегиональный  фонд  —  все  взялись
организовывать  эту  поездку,  да  еще  пресс-конференция  по
возвращении. Мы тогда о таком и не мечтали. Но, зависть эта —
белая.  Я  искренне  рад,  что  моему  коллеге  по  тренерскому
ремеслу Беслану Альбукаеву удалось договориться со всеми этими
людьми и надеюсь, что эти договоренности не единоразовые, а
долгосрочные.

К сожалению, кроме моих безнадежных потуг на этом скромном
сайте  (который  навряд  ли  читают  потенциальные  спонсоры  и
руководители  чеченского  спорта)  я  не  замечал  в  прессе
полноценного освещения этого вопроса. А стоило бы. В мировой
практике  спонсорство  в  спорте  является  нормой.  Любой,
уважающий себя бизнесмен, или компания, тратят немалые суммы
на поддержку спорта. И эта поддержка возвращается к ним еще
более значительными доходами. Например, все Вы знаете фирму
«GILLETТЕ». Вы думаете она стала такой популярной оттого, что
ее лезвия острее, чем у других фирм? Нет, другие фирмы тоже
следят за передовыми технологиями и тоже умеют точить лезвия
как положено. А «GILLETTE» прославилась как один из крупнейших
в мире спонсоров в спорте.

В  России  «особенности  национального  бизнеса»  не  позволяют
многим  чеченским  бизнесменам  среднего  и  мелкого  звена  в
открытую  заниматься  спонсорством  и  рекламой  своего
предприятия, так как на такую рекламу первыми отреагируют не



деловые партнеры, а всякие там РУБОПы, ОБЭПы, налоговики и пр.
которые  не  замедлят  явиться  за  своей  долей.  Но  гиганты
бизнеса, такие как У. Джабраилов, М. Сайдуллаев, А. Арсамаков,
И. Башаев и другие — более неприкасаемы в этом плане. Так
почему же мы не видим на форме и сумках чеченских спортсменов
надписей «Милан», «Плаза», «МИБ», «ИРС» и пр.?

Конечно,  если  преодолеть  многочисленные  барьеры  охраны  и
суметь добраться до этих людей, затем доходчиво объяснить цель
визита  и  попросить  денег  на  какую-то  отдельную  поездку
поездку, то они возможно помогут. Но эти исключительные случаи
—  не  решение  проблемы.  По  своему  опыту  знаю  как  это
унизительно  и  утомительно  каждый  раз  ходить  с  протянутой
рукой, учитывая что соревнования могут иметь место чуть ли не
каждые два месяца.

А вот если бы группа «Плаза» вместо спонсирования «Терека»
(который и так ни в чем не нуждается, кроме хорошей игры)
взяла бы под опеку, например, чеченскую вольную борьбу; «МИБ»
или еще кто-то — тяжелую атлетику и т.д., и т.д., заключив с
Федерациями  этих  видов  спорта  долгосрочные  (от  1-го  года)
контракты, вот тогда чеченский спорт быстро пошел бы в гору.

Покорители Голландских высот
написано Movladi ABDOULAEV | 13.04.2009
Более чем успешным оказался дебют юных борцов вольного стиля
из Чеченской Республики на Международных дружеских играх или,
как их именуют с недавнего времени, мини Олимпийских играх,
которые проходили в последние дни июля в Голландии. Шесть из
восемнадцати  наших  спортсменов  завоевали  золотые,  один  —
серебряную и четверо — бронзовые медали!

На этих, ставших уже традиционными, очень престижных юношеских
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соревнованиях чеченские атлеты оказались, можно сказать, по
воле  случая.  Так  получилось,  что  некоторые  из  бывших
грозненских одноклубников тренера команды Беслана Альбукаева в
настоящее  время  обосновались  в  Роттердаме.  Именно  они  и
выступили инициаторами приглашения чеченской команды на эти
игры.  По  началу  затея  показалась  Беслану  совершенно
немыслимой. Шутка ли в кратчайшие сроки вывезти 18 ребят в
возрасте от 11 до 17 лет из Чечни в далекую Европу, не имея на
руках ни денег, ни загранпаспортов, ни виз.

По правде говоря, — рассказал уже по приезду в Москву во время
пресс-конференции Беслан Альбукаев, — у нас даже приличной
формы не было. Но шаг за шагом с помощью многих людей мы стали
преодолевать  одну  проблему  за  другой.  С  паспортами  очень
оперативно помог министр МВД Руслан Алханов. В Москву нас
отправил  президент  Федерации  греко-римской  борьбы  ЧР  Адани
Темишев. Здесь заботу о проживании и питании нашей команды
взял на себя руководитель общественного движения «Российское
исламское наследие» Хусаин Джабраилов, который предоставил в
наше  распоряжение  уютные  номера  в  гостинице  «Россия».  Но
главная загвоздка оказалась в визах, задержка с которыми могла
вообще поставить под вопрос наше участие в играх. Но и тут с
помощью  сенатора  Мусы  Умарова  и  межрегионального
благотворительного Фонда «Гарантия» проблемы удалось решить. Я
очень благодарен всем этим людям, которых по праву считаю
сопричастными нашему успеху.

Надо сказать, что весомую поддержку земляков мы ощущали и во
время соревнований. Поболеть за ребят приехали не только мои
бывшие  одноклубники,  но  и  многие  наши  соотечественники,
проживающие  в  разных  странах  Европы.  Это  стало  для  нас
настоящим сюрпризом.

Сегодня  в  борцовской  секции  Беслана  Альбукаева,  которая
расположена  в  школьном  спортзале  поселка  Алды,  занимаются
около 300 ребят. Кстати, многие из его воспитанников и раньше
добивались  неплохих  успехов.  Здесь  есть  призеры  чемпионата
России,  региональных  и  международных  турниров.  Несмотря  на



нехватку  места,  трудности  с  коврами,  другим  спортивным
инвентарем тренер не отказывает никому из новичков.

У детей после войны снова появилась тяга к спорту, и это надо
приветствовать, — говорит Беслан, — надеюсь, что и сегодняшняя
победа  наших  ребят  послужит  тому,  что  к  нам  придет  новое
пополнение. И как знать, может кто-нибудь из них завоюет в
будущем настоящее олимпийское золото.

«Обьединенная газета», 9 августа 2005


